

Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Año IV.—Número 147.—Apartado 775
PRECIO: 10 CENTIMOS

Madrid, 18 de septiembre de 1933

Red. y Admón.: Palacio de la Prensa.
Plaza del Callao, 4.—Teléfono 10410.

LA HUELGA MINERA

El ministro de Industria y Comercio opina que no podrá resolverse el conflicto sin racionalizar la producción

Accediendo amablemente a nuestro requerimiento, el ministro de Industria y Comercio, señor Gómez Paratcha, tuvo ayer la deferencia de hacernos las siguientes declaraciones:

—¿Podría usted facilitarnos algunos detalles relativos a la organización del funcionamiento que se propone dar al Ministerio?—interrogamos.

—El Ministerio—nos dijo—está en vías de organización. Falta una serie de servicios que, aunque deben pertenecer a este Ministerio, aún no han sido incorporados.

Preocupa, por tanto, mi atención, que todo se ponga en marcha a fin de que los muchos problemas que hay que resolver en el orden económico y que exigen una solución apremiante, no sean retrasados.

—Me propongo, cuanto antes, organizar técnicamente los servicios adscritos a este departamento, en los cuales creo justo consignar, figuran personas de las más altas condiciones de competencia y laboriosidad, lo que asegura el rendimiento de la máxima utilidad que la República ha pretendido obtener.

Mi mayor deseo es que una serie de conflictos sociales que si, con apremios se resuelven, su solución no puede ser definitiva, vayan encauzándose y no resulte perturbadora la labor a realizar, ni mucho menos perjudique la economía nacional.

Todos esos conflictos deben ser estudiados a fondo para darles en cada caso la solución más práctica que, pudiendo ser definitiva, será el mejor elemento para conseguir una paz social, en la que todos los sectores de la producción se curen de antagonismos que son perturbadores y, en definitiva, entorpecerían la buena obra que el Gobierno se propone realizar.

—¿Cuál es el problema que con mayor urgencia se propone resolver?

—El problema más importante, el que en estos momentos absorbe por completo mi atención, es la huelga planteada en las zonas mineras de carbón.

En uno de los Consejos de Ministros se ha tratado ya de este asunto y se nombró—como usted sabe—una ponencia integrada por los ministros de Obras públicas y Hacienda, que, presidida por mí, tratará de buscar con la mayor rapidez posible una transitoria solución. A mi entender, este conflicto no podrá resolverse sin acometer a fondo la racionalización de la producción.

Pretendimos obtener una referencia más amplia de los conflictos a que ha de dar solución el señor Gómez Paratcha, pero éste nos rogó desistieramos, por el momento, de nuestro intento, ya que todos estos asuntos se hallan en período embrionario.

DICE EL SEÑOR TORRES CAMPAÑA

Se han cursado órdenes a los gobernadores para que los presos gubernativos a quienes se hubiese aplicado la ley de Vagos sean puestos a disposición de los jueces competentes, que resolverán sin demora en cada caso

Los restantes detenidos serán puestos inmediatamente en libertad

El subsecretario de Gobernación da cuenta de algunos sucesos de provincias

El subsecretario del ministerio de la Gobernación, señor Torres Campaña, manifestó anoche a uno de nuestros redactores que, según le comunicaba el gobernador de Cáceres, gracias a sus gestiones y a las de un cabo de la Guardia civil estaban en vías de solución los conflictos existentes en Navas del Madroño y en Acebuche.

También agregó que de Salamanca se había recibido un telegrama del Comité Patronal de Enlace, en representación de las entidades patronales, en el cual felicitan cordialmente al señor Martínez Barrios por haber acordado mantener en su puesto al actual gobernador, señor Freira. También hacen constar que formulan su más enérgica protesta por la campaña tendenciosa emprendida contra el señor Freira por ciertos elementos, haciendo patente la honrada ecuanimidad en la actuación del mencionado gobernador.

En Salamanca—agregó el señor Torres Campaña—se celebró hoy domingo un mitin sindical provincial de los trabajadores de la tierra. Terminado éste, se formó una manifestación con escasa concurrencia que partió de la Casa del Pueblo e hizo entrega en el Ayuntamiento de las conclusiones acordadas, entre las que figuraban la

libertad de los presos, amnistía de los presos por delitos sociales y que no hubiera atentados contra el régimen; iniciación de las obras del Pantano de Maya, la desviación del ferrocarril del Oeste y otras mejoras. Se adoptaron precauciones por parte de las autoridades, pero éstas fueron innecesarias.

Dijo asimismo que en Ibiza los albañiles, el día 14, iniciaron una huelga ilegal. La Benemérita, al mando de un teniente jefe, salió para hacer protección. Los huelguistas se amotinaron y agredieron a esta fuerza, resultando herido de pronóstico reservado el teniente y leve un guardia civil. La fuerza pública se vió obligada a disparar, pero como lo hizo al aire, con el solo ánimo de amedrentarles, no produjo víctimas.

Según me comunica el gobernador, está siendo elogiadísima la conducta de las fuerzas de la Guardia civil que lograron dispersar a los revoltosos sin herir a ninguno de estos.

Se han concentrado las fuerzas en dicha isla mandadas por un capitán y actúa el Juzgado militar.

En Oviedo—prosiguió diciendo el subsecretario—se declaró un incendio en la Aduana de Portomusel (Gijón). El gobernador ci-

vil, al tener conocimiento del hecho se trasladó inmediatamente a dicho punto, adoptando las oportunas medidas para la extinción del siniestro. Las pérdidas se calculan en unas cincuenta mil pesetas, no habiendo que lamentar desgracias personales. El incendio, según información, fué casual.

Dijo por último el señor Torres Campaña, que se había dirigido a todos los gobernadores civiles un telegrama manifestándoles que todos los presos gubernativos a quienes se les hubiera aplicado la ley de Vagos o cualquier otra de cuerpo legal, sean puestos inmediatamente a disposición del juez competente y que éste resuelva inmediatamente. A los restantes presos se les pondrá inmediatamente en libertad.

Refiriéndose a la noticia publicada por algunos periódicos relativa a la angustiada situación en que se hallan los obreros sin trabajo en Cabezas Rubias e Hinojosa de Calatrava, dijo que mandó abrir una información y las primeras noticias que ha tenido son, de que carecen de fundamento tales afirmaciones. "Esto, no obstante—concluyó el señor Torres Campaña—, he pedido una amplia confirmación al gobernador de Ciudad Real".

En el resto de España hay tranquilidad absoluta.

El gobernador general de Cataluña a Madrid

BARCELONA, 17.—Esta noche en el expreso salieron para Madrid el gobernador general de Cataluña, señor Selvas, que, llamado por el Gobierno, va a conferenciar sobre asuntos de palpitante actualidad.

En el mismo tren se dirigía a Madrid a tomar posesión de su cargo el director general de Comercio, don Arturo Sedó. A despedir a ambas personalidades acudieron al apeadero de Gracia las autoridades y numerosos amigos.

BARCELONA, 17.—De acuerdo el Gobierno de Madrid y la Generalidad, se ha hecho cargo interinamente del Gobierno de Cataluña durante la ausencia del señor Selvas, el diputado del Parlamento catalán, don José María España.

CONSEJO EN EL ELISEO

El Consejo de ministros examina atentamente la política exterior

PARIS, 16.—A mediodía se reunieron los ministros en Consejo bajo la presidencia del de la República, M. Albert Lebrun. Se aprobaron, a propuesta del presidente del Consejo y del ministro de Negocios Extranjeros, los principios esenciales de la política francesa, tanto en la Conferencia del Desarme, de Ginebra, como en las próximas conversaciones diplomáticas de París.

Como está anunciado, el ministro de Negocios Extranjeros se entrevistará el lunes por la mañana con M. Eden, subsecretario de Estado en el Foreign Office, y el martes con M. Norman Davis, embajador extraordinario de los Estados Unidos.

El IX Congreso de Nacionalidades Europeas

BERNA, 17.—Esta tarde ha inaugurado sus trabajos el IX Congreso de nacionalidades europeas. Asisten cincuenta delegados en representación de doce países.

El presidente, doctor Wilfar, pronunció el discurso de apertura saludando a los delegados y muy especialmente al grupo gallego que asiste por primera vez al Congreso.

A continuación se dió lectura al orden del día, en el que figura como cuestión principal la de los judíos en Alemania.

Mañana se celebrará una segunda reunión.—(Fabra).

Los teléfonos de la Asociación de la Prensa son los números 10410 y 95654

EN EL GOBIERNO CIVIL

El señor Arrazola comenzará desde hoy a preocuparse de la Beneficencia y estudio del traspaso de servicios al Gobierno

Uno de los asuntos provinciales que más preocupan al nuevo gobernador de Madrid, don Mariano Arrazola, es el de la beneficencia, al que desde hoy, según ayer nos dijo cuando le visitamos, él prestaría singular atención. Apenas se ha posesionado del cargo ha advertido el señor Arrazola que la institución "La Gota de Leche" está instalada en los sótanos del Gobierno, que es un local notoriamente impropio y antihigiénico. Para remediar tal deficiencia, se propone visitar en fecha muy cercana el Asilo de Vallehermoso, por si puede ser trasladada allá.

Dijonos también que en los pocos días que lleva de gobernador había tenido la suerte de resolver amistosamente las disensiones que existían entre dos pueblos de la provincia motivadas por el litigio de unas canteras.

El encono entre ambos pueblos era hondo y causa ocasional frecuentemente de conflictos de orden social.

Convocados en el despacho del señor Arrazola los dos alcaldes de ambas poblaciones logró que le aceptasen a él como árbitro, y que quedase resuelta la cuestión mediante un bando jurídico, redactado por el propio gobernador, del que será portador hoy un delegado suyo.

Añadió el señor Arrazola que, afortunadamente, se ha conjurado un pequeño conflicto que en la noche del sábado amenazaban suscitar algunos panaderos, que por razones de índole societaria se negaron en un principio a entrar al trabajo.

Por último—y esto lo averiguamos nosotros—, aun cuando el señor Arrazola lo ocultó por su natural modestia, hoy ordenará sea abierta una cartilla de ahorro a nombre del niño o niña que nació en la Maternidad el día 14, a las cinco y media de la tarde, o lo más aproximado a dicha hora, que fué en la que él se posesionó del cargo.

Preguntado el gobernador qué había sobre el traspaso al Gobierno civil de los servicios de Orden público en los pueblos de la provincia, dijo que hasta la fecha no hay sino un proyecto de hacerlo así, que él había expuesto a la superioridad, proyecto que será probablemente un hecho, pero del que no podrá hablar a la Prensa en muchos días, porque ha de madurarle, darle forma y articularlo debidamente.

Muere el Cardenal Scapinelli

ROMA, 17.—Ha fallecido el Cardenal Scapinelli di Laguigno. El finado había sido Nuncio Apostólico en Viena durante la gran guerra y, en la actualidad, desempeñaba el cargo de Cardenal datario.—Fabra.



Suspendida por el Gobierno la Asamblea agraria, las organizaciones obreras desisten de la huelga general

Después de conocer la Junta administrativa de la Casa del Pueblo la nota facilitada por el ministro de la Gobernación, señor Martínez Barrios, prohibiendo la celebración de la Asamblea agraria, aquellos dirigentes hicieron público un llamamiento a sus afiliados, para que hoy lunes acudieran al trabajo.

En la nota de la Casa del Pueblo, que firman el presidente, Trifón Gómez, y el secretario, Manuel Muíño, se recomienda a las organizaciones obreras que anulen el orden de huelga, salvo instrucciones en contrario de la Junta administrativa.

UN LLAMAMIENTO A LAS JUVENTUDES SOCIALISTAS

Ayer domingo se publicó en "El Socialista" una convocatoria para que los adheridos a la Agrupación de las Juventudes acudieran a la Casa del Pueblo, a partir de las once de la mañana.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Antes de aquella hora los alrededores de las calles de Piamonte y Gravina presentaban animado aspecto.

Dentro del edificio social, las Directivas de las diferentes agrupaciones socialistas estuvieron reunidas a la expectativa de órdenes de los dirigentes.

La mañana transcurrió normalmente.

También, por la tarde, desde primera hora, la Casa del Pueblo estuvo concurridísima, sobre todo el local donde está instalado el café, que se encontraba totalmente lleno de asociados a las distintas agrupaciones afectas a la U. G. T.

TRIFON GOMEZ NO ESPERA QUE LOS AGRARIOS DESACATEN LAS ORDENES DE PROHIBICION DE LA ASAMBLEA

A las siete de la tarde, uno de nuestros redactores conversó brevemente con el presidente de la Casa del Pueblo en su despacho social.

El señor Gómez manifestó que las noticias que podía facilitar con respecto a la suspendida Asamblea agraria, eran las de que, a pesar de que habían llegado a Madrid numerosos labradores de diferentes puntos de la península, no intentarían realizar manifestación ni reunión alguna. Se trataba únicamente de agrarios que se habían puesto en viaje, desconocedores de la suspensión de la Asamblea.

—¿Cree usted — le preguntó nuestro compañero al señor Gómez— que los presuntos asambleístas intentarán algo?

—No lo espero—contestó rápidamente—. Tengo la seguridad de que esta noche dormiremos todos tranquilos.

NOTICIAS DE GOBERNACION

En ausencia del subsecretario, señor Torres Campañá, su secretario, señor Solana, dijo ayer al mediodía a los periodistas, que las únicas noticias que podía darles con respecto a la suspensión de la Asamblea agraria eran las de que las órdenes para ejecutar dicha prohibición han empezado a cumplirse normalmente.

Dijo también que en Madrid y provincias existía absoluta tranquilidad.

EL DIA DE AYER EN MADRID

Las precauciones policíacas

adoptadas durante la pasada madrugada continuaron hasta bien entrada la mañana, en que fueron suprimidas. Sólo en las carreteras se mantuvo durante todo el día un servicio especial de vigilancia a cargo de la Guardia civil, particularmente respecto de los automóviles que se dirigían a Madrid.

El público, que supo por los periódicos las precauciones adoptadas, hacía comentarios acerca de los propósitos que pudieran abrigar los organizadores de la Asamblea agraria.

Salvo las ligerísimas molestias sufridas por los automovilistas, no se observó nada de particular, y el pueblo madrileño hizo su vida normal, aprovechando la hermosura del día para realizar excursiones campestres, estando concurridísimos los espectáculos y cafés.

Las estaciones de "radio" comunicaron repetidamente a sus oyentes que la tranquilidad ha sido absoluta en toda España, y que nada hace sospechar pueda aquélla alterarse en lo más mínimo.

HAY TRANQUILIDAD, PERO SE MANTIENEN LAS MEDIDAS DE PRECAUCION

A primera hora de la noche acudimos al ministerio de la Gobernación, pero en aquellos momentos el señor Martínez Barrios se hallaba ausente. Según nos manifestaron en su secretaria, no había noticia alguna que significase la más pequeña alteración del orden público.

Conforme a los informes enviados por los gobernadores, los convocados para la Asamblea agraria habían suspendido sus viajes a Madrid. No obstante, las medidas de precaución se mantuvieron durante todo el día y se aumentaron durante la noche.

El gobernador de Jaén consigne poner en vías de solución los conflictos sociales pendientes en la provincia

JAEN, 17.—Por haberse agravado la situación en las minas de Linares, en uno de cuyos pozos se inundó ayer una galería por haber paralizado los obreros allí encerrados las bombas, se trasladó allí el gobernador civil, consiguendo por su gestión personal que, a las doce de la noche, los cientos de obreros que se negaban a salir de los tres pozos de la Unión minera, depusieran su actitud y salieran al exterior.

Inmediatamente inició el gobernador gestiones para resolver este conflicto, consiguiendo que las representaciones patronales y obreras entrasen en conversaciones amistosas para resolver la huelga general anunciada e iniciada en parte.

El gobernador también reunió en esta capital a diversos elementos para buscar la solución de la huelga de campesinos en el término municipal. Entre las iniciativas acordadas en la mayor armonía figura que la Cámara Agrícola auxilie con 50.000 pesetas los trabajos que se organizarían bajo la inspección de representantes técnicos del gobernador.

El gobernador reunió a los alcaldes y representaciones obreras y patronales de Andújar, Arjona y Arjonilla, para tratar de los conflictos allí pendientes.

Hay excelente impresión de la huelga de Marmolejo.

En el resto de la provincia no hay noticias importantes que comunicar.

SUCESOS DE AYER

No es mucha cortesía

En el Equipo Quirúrgico se presentó anoche una señora que dijo llamarse doña Angeles Robles Ibáñez Flores, requiriendo asistencia facultativa para numerosas erosiones y contusiones que presentaba en distintas partes del cuerpo. Refirió que vive en Doctor Castelo, 18, y que al presentarse ayer en una casa de la calle de Miguel Moya a preguntar por un inquilino, la respuesta que le dieron fué decirle que allí no vivía, y arrojarla por la escalera. No parece muy claro el suceso, y el Juzgado lo aclarará.

Los robos domingueros

Varios fueron los que se cometieron ayer por el eficaz procedimiento del palanquetazo.

A don Pedro Cubillo Orozco descerrajaron la puerta de su casa, Santa Cruz de Marcenado, 4, y se le llevaron cuantas ropas y efectos encontraron a mano.

En la Cámara Agrícola Oficial, Alcalá, 10, también con auxilio de la palanqueta fué robada una máquina de escribir.

Y en la Compañía Fierro, Barquillo, 1, se presentaron unos individuos que, con gran aplomo, quitaron el toldo y se lo llevaron.

PARA HOY

Casa del Pueblo.—En el salón teatro, a las diez de la noche, tranviarios.

En el salón grande, a las seis y media de la tarde, ebanistas.

En el salón terraza, a las seis y media de la tarde, tintoreros; a las diez y media, artístico-socialista.

El ministro de Trabajo, señor Samper, habla del proyecto de derogación de la ley de Términos municipales

Se ocupa también de la reforma de los Jurados Mixtos y del descanso dominical

El nuevo ministro del Trabajo, don Ricardo Samper, con quien conversamos ayer en su despacho oficial, contestó a nuestras preguntas:

—¿Quién ocupará la Subsecretaría del ministerio y a qué filiación política pertenecerá?

—Con seguridad no puedo decirselo. Se ha ofrecido el cargo a determinada persona y todo depende de lo que conteste.

Hablamos sobre las personas ya del ministerio de Trabajo y, refiriéndose al director general de Trabajo, señor Roig Ibáñez, dijo que está muy satisfecho de él. En el poco tiempo que lleva en el cargo ha demostrado competencia y laboriosidad insuperables. Basta consignar que todo el domingo lo ha pasado trabajando en su despacho oficial.

Espero—añadió—que el Gobierno tenga el mismo acierto en los que faltan por designar.

—¿Cuántas Direcciones creará usted?

—A pesar de las condiciones ya consignadas del director general y del subsecretario, no es posible atender adecuadamente a las exigencias de los servicios, porque se nota la falta de las Direcciones de Previsión y Acción Social, que pienso crear, aunque hay que consignar que estas dos existieron hace algún tiempo.

—¿Piensa usted derogar la ley de Términos municipales?

—A mi entender—responde el señor Samper—la derogación constituye una aspiración unánime de los partidos republicanos, incluso del radical-socialista, y pienso derogarla por razón de principios y conveniencia, puesto que en primer término, es contraria a la libertad de trabajo, y, en segundo lugar, porque la práctica ha demostrado que acarrea graves perturbaciones en la economía agraria.

—¿También piensa derogar los Jurados Mixtos?

—Entiendo que, por regla general, los presidentes de los Jurados Mixtos por su impericia o por su indisciplina moral, incurren frecuentemente en prevaricaciones, salvo, claro está, honrosas excepciones, y se da el caso muchas veces de que la aplicación de la justicia sólo se consiga mediante estímulos inconfesables. Hace falta crear un Cuerpo de personas peritas y especializadas que, con su preparación y confianza en la estabilidad de su cargo, tengan el sentido de responsabilidad y la noción de su propia función.

—¿Cómo derogará ambas leyes?

—Tanto lo que se refiere a la ley de Términos municipales como lo que afecta a los Jurados Mixtos, no puede alterarse sino es a virtud de una ley votada en Cortes, y aunque al parecer se inspira el Gobierno en la orientación de derogar estas dos leyes, habrá que someter estas dos medidas a la sanción del Parlamento.

Respecto a otros asuntos estudio con detenimiento su resolución. La designación para el ministerio que regento fué para mí una sorpresa. Me eligieron y acaté la elección...

—¿Qué piensa respecto al descanso dominical?

—Mi opinión es que deben modificarse las normas que regulan el descanso dominical.

Yo sé de una ciudad importante de Valencia, que está rodeada por aldeas que distan muchos kilómetros del centro urbano.

Los habitantes de estas aldeas en su totalidad modestos trabajadores del campo, sólo pueden ir a la ciudad los domingos para surtir de los elementos necesarios, y no pueden hacerlo, porque se lo impiden las disposiciones del ministerio de Trabajo, aunque siempre haya sido tradicional.

También se da el caso de que en muchos pueblos las ferias tradicionales suelen coincidir, como es natural, en días festivos, y se ven obligados a cerrar los establecimientos por no haber estado atentas las alcaldías a solicitar la excepción de la ley del Descanso dominical en esos días de ferias consuetudinarias.

Y para terminar, diré a usted que me propongo ver si es posible conceder en un nuevo plazo a todos los Ayuntamientos que lo soliciten, las excepciones de la aplicación de la ley del Descanso dominical que estén justificadas...

Con motivo de una denuncia

Escrita en papel con membrete de la Embajada de Cuba recibimos una atenta carta firmada por don Emilio Torrecilla, en la que nos ruega rectifiquemos la noticia publicada en el número último de la HOJA OFICIAL DEL LUNES bajo el título "Denuncia por estafa".

Según nuestro comunicante, se trata de una operación convenida hace algún tiempo, a la que correspondió correctamente, según testimonios que ha podido presentar al Juzgado.

Conste así para que quede a salvo la honorabilidad del interesado.

†
EL SEÑOR
DON GREGORIO CARRACEDO Y VAZQUEZ
Ha fallecido el día 17 de septiembre de 1933
Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.
Sus hijos, doña María Josefa, don Federico, doña Julia y doña María Cristina; hijos políticos, doña María de la Paz y don José Burgaz; nietos, bisnietos, sobrinos y demás parientes
RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios.

La conducción del cadáver se verificará hoy, 18 del corriente, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Alcalá, 113, al Cementerio Municipal, antes de la Almudena.
No se reparten esquelas.

POMPAS FUNEBRES, S. A.—Arenal, 4.—MADRID

"Café-restaurant", "Brasserie Grill-Room" y "Restaurant" del
HOTEL NACIONAL
COCINAS SELECTAS

†
EL SEÑOR
Don Luis Salas Gavarret
Capitán de Artillería
Ha fallecido el día 17 de septiembre de 1933
A LOS 31 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los auxilios espirituales
R. I. P.
Su desconsolado padre, don Ricardo Salas Cadena, general de Ingenieros; sus hermanos, don Ricardo y don Mariano; hermana política, doña María Teresa Ramírez Escribano; abuela, doña Leandra Pineda, viuda de Gavarret; tía, doña María Salas; tíos, primos, sobrinos y demás parientes
RUEGAN a sus amigos que sirvan encomendar su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, día 18 del actual, a las CINCO de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Ferraz, n.º 72, al Cementerio Municipal (antes de Nuestra Señora de la Almudena), por lo que recibirán especial favor.
No se reparten esquelas.
Los excelentísimos e ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad, Obispo de Madrid-Alcalá, Sión y otros varios, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.
Funeraria del Carmen.—Rosalia de Castro, 23 (antes Infantas, 25).—Teléfono 14685.—Madrid

DE CAOERES

Se espera con impaciencia el resultado de la reunión de obreros y patronos para encontrar solución a la huelga de Plasencia

CAOERES, 17.—El gobernador de esta provincia se está ocupando con toda actividad de la solución de la huelga de Plasencia, donde ha dispuesto la concentración de 125 guardias civiles al mando de un capitán, por no existir allí ninguna fuerza del Benemérito Instituto.

El martes saldrá para dicha localidad un delegado del gobernador que presidirá una reunión de dos patronos y dos obreros, en la que se tratará el modo más conveniente de recaudar las cuotas que la mayor parte de los patronos ofrecen liquidar al Gobierno, como anticipo que solucionaría este conflicto. A cambio de esto piden los patronos que los frutos de la cosecha queden en garantía de este pago.

El gobernador sigue con interés y preocupación el desarrollo de estos trabajos, y confía en poder encauzar la huelga hacia rumbos de satisfactoria solución.

La actitud de las autoridades ha causado buen efecto, y se confía en la solución de otros conflictos huelguísticos

También se ha encontrado el gobernador con un conflicto huelguístico, provocado por elementos comunistas y que espera encauzar amistosamente, siempre que los obreros no falten a sus compromisos, ni adopten actitudes de violencia, pues en este caso sería inexorable. La prudente y resuelta actitud de la autoridad gubernativa ha causado excelente efecto en esta capital y todo el mundo confía en que se resolverá satisfactoriamente el conflicto, y, en todo caso, en que la tranquilidad de la ciudad no será alterada por nada ni por nadie.

EL MINISTRO DE LA GUERRA, EN BARCELONA

BARCELONA, 17.—En el expreso de esta mañana llegó a la capital el ministro de la Guerra, acompañado de su secretario particular, señor Payá; ayudante, teniente coronel, señor Muñoz, y teniente alcalde del Ayuntamiento de Barcelona, don Jesús Ullé. A la estación de San Vicente acudieron a recibir al ministro, el gobernador general, señor Selvas; el general de la cuarta División, señor Batet, alcalde y otras autoridades. En la estación de Barcelona esperaban al señor Rocha numerosas comisiones y representaciones de los Centros y Casinos radicales, con sus correspondientes banderas. Se le hizo un recibimiento entusiasta, dándose vivas a España, al partido radical y al ministro. Pasaban de 200 las banderas que se encontraban en la estación.

El señor Rocha, después de saludar a las autoridades, se dirigió en coche, acompañado del alcalde, a una finca de San Cugat del Vallés, donde pasó el día.

No acudieron a recibirle ni el señor Maciá ni ningún consejero de la Generalidad. Mañana, lunes, se celebrarán varios actos en honor del ministro, entre ellos una recepción militar en Capitanía.

Los presupuestos, el traspaso de servicios a la Generalidad y las plantillas de los funcionarios

El nuevo ministro de Hacienda ofrece ser parco en sus manifestaciones a la Prensa y no hablar sino de aquellos asuntos en que haya recaído resolución del Consejo de ministros

No hay nada resuelto acerca de los altos cargos de su departamento. Ha pedido a sus compañeros de Gobierno nota de las reducciones que pueden hacerse en el presupuesto

El señor Lara tiene su criterio en la valoración del traspaso de servicios a la Generalidad

El nuevo ministro de Hacienda, don Antonio de Lara Zárate, está dispuesto para salir de su casa cuando le anunciamos nuestra visita, y nos ruega, deferente, que acudamos al ministerio de Hacienda, adonde se dirige. A la hora convenida estamos demandando de su secretario particular, señor Alonso, la entrevista, pero apenas el ministro se ha encerrado en el despacho, su antecesor, señor Viñuales, ha acudido a departir con él, y la conversación de ambos se prolonga más de dos horas. No renunciamos por ello a visitar al señor Lara, y quiebra la monotonía de la larga espera la presencia del ex director general de Seguridad, don Arturo Menéndez, quien, según nos dice, acaba de llegar de Barcelona. Pedimosle noticias de Cataluña, y nos las da satisfactorias.

—“Orden completo—nos responde—; nada de particular acontece por allá”.

Y aun cuando nos asoma a los labios una pregunta que desearíamos haberle hecho, espontáneamente reprimimos en nosotros el deseo de interrogarle respecto a su dimisión.

Una despedida hábil—pensamos—nos dará a entender si el señor Menéndez habrá o no de reintegrarse a su cargo de delegado en el Puerto Franco de Barcelona.

Y así ocurrió: cuando sonado que hubieron las dos, y finada la entrevista del señor Viñuales y el nuevo titular de Hacienda, el señor Menéndez se despedía de nosotros, tras de haber conversado pocos minutos con el señor Lara, le preguntamos si regresaba a Barcelona, él nos contestó que a Barcelona volvía.

No parecía ser “un caso de dimisión”.

—Siéntense ustedes—nos dice el señor ministro de Hacienda con amabilidad que confunde—, siéntense ahí, y escriba con comodidad. Será poco, porque poco vamos a hablar, dado el gran número de asuntos que reclaman mi atención.

LA HUELGA DE BATELERS

CAMBRAI, 17.—Las barreras de barcazas formadas por los huelguistas en el Canal de Senée han sido dispersadas por la fuerza pública esta mañana, quedando restablecida la navegación fluvial.—(Fabra).

En Lila continúa el conflicto

LILA, 17.—La huelga de marineros fluviales continúa sin resolverse.

Han llegado refuerzos de gendarmería, pero no han tenido que intervenir en ningún incidente.

La navegación en el río es casi nula.

El hecho de que a pesar de la festividad del día yo me haya pasado la mañana y haya de pasarme la tarde en este despacho, le dirá a usted que puedo hurtar poco tiempo a mi obligación, que en estos momentos es enterarme detalladamente de todos los asuntos del Departamento que se me ha confiado.

Quiero hacer constar—añadió—la verdadera satisfacción que me produjo la favorable acogida que se me dispensó ayer en esta casa. Mi antecesor, que ayer tuvo para mí elogios que le agradezco, ha estado, como usted ha visto, informándose esta mañana de los asuntos del Ministerio.

Merced a esa información he podido hacerme cargo de todos ellos. Aunque ya ha publicado la Prensa la noticia de que ayer tuve el honor de ser presentado a su excelencia el señor Presidente de la República, como nuevo titular de Hacienda, por el señor presidente del Consejo de Ministros, quiero también expresar, con la alta consideración que me merece el Jefe del Estado, mi acendrado reconocimiento por las frases afectuosas y de aliento que escuché de sus labios, frases que si mi amor a la República no fuesen bastante para acuciarme en el cumplimiento del deber, bastarían a ello.

Y ahora—concluyó—pregunte usted.

—¿Puede usted adelantarnos algo respecto a los altos cargos en su departamento?

—Desde ayer me ocupo de lo relativo a la provisión de los altos cargos de carácter político; pero en concreto no tengo nada determinado aún. Es que al propio tiempo me interesa mucho la cuestión de los presupuestos, al efecto de cuya presentación a las Cortes, solicité ayer de todos mis compañeros que me envíen en seguida el avance de las reducciones que en sus respectivos departamentos consideren conveniente hacer, para poder dar, con eficacia, cumplimiento al precepto constitucional.

—Y con respecto al punto concreto de los presupuestos referente a la valoración del traspaso de varios servicios a la Generalidad, ¿podría usted decirnos si coincide con el que venía sosteniendo, según parece ser público, el señor Viñuales?

El señor Lara medita unos momentos la respuesta, y dice:

—En cuanto a la coincidencia, no me parece discreto responder en ningún sentido. Pero si he de decirle que en esto de la valoración del traspaso de ciertos servicios, yo tengo un criterio personal, porque pulso la opinión de significados catalanes. Y pasemos a otra cosa: Anoche asistí a la ponencia de Gobierno designada para formular una propuesta en orden al problema hullero con los ministros de Obras públicas y de Industria y Comercio.

Y para terminar—concluyó el señor Lara—me interesa comunicar a la Prensa, con todo el respeto y la consideración que me merece, que es criterio mío, al que no he de faltar, omitir por sistema declaraciones concretas con respecto a problemas pendientes hasta tanto mis compañeros en el Gobierno los conozcan y se hayan acordado las resoluciones pertinentes.

Y formulamos la última pregunta:

—A reserva de que en lo sucesivo inicie usted ese sistema de no adelantar noticias, ¿quiere exponernos su criterio, completamente subjetivo, con respecto a la aspiración del personal de algunos departamentos ministeriales, en el punto concreto del restablecimiento de plantillas aprobadas en Cortes y declaradas posteriormente en suspenso?

Y el señor Lara, luego de meditar la contestación, nos dice:

—Bueno será aguardar a ver qué proponen los respectivos titulares de esos departamentos.

Y el reportero cree interpretar por el gesto y el acento del ministro, que el criterio será, en dicho punto, atenerse a lo que cada titular proponga.

EN BARCELONA

Un grupo de atracadores asalta una fábrica de pan y ponen siete bombas, de las que sólo dos hicieron explosión

BARCELONA, 17.—En la madrugada del domingo se hallaban trabajando en la Industrial Fleguera, fábrica de pan establecida en la calle de Caponata, 17, barriada de Sarriá, 14 obreros, cuando llamó a la puerta un grupo de desconocidos, y en nombre, dijeron, de la Comisión mixta del ramo de la panadería, pidieron que se les facilitara la entrada.

Acudió a abrir la puerta el obrero José Bañier Sancho, de cuarenta y seis años, que, al ver la actitud del grupo de desconocidos, debió sospechar algo, y trató de oponerse a su paso. Aquellos, que esgrimían unas pistolas, le golpearon con las culatas, hiriéndole y derribándole.

Una vez dentro del local, y amenazando siempre con las armas, obligaron a penetrar en la cámara frigorífica a los obreros, encerrándolos allí. Seguidamente los desconocidos, que llevaban una maleta, sacaron de ésta siete bombas y colocaron una en cada uno de los hornos de la panadería. Una vez hecho esto, y llevándose 72 pesetas del obrero herido y cuatro de otros de ellos, huyeron de la casa.

Poco después explotaban dos bombas, causando grandes daños en los hornos. A la detonación acudieron las autoridades y varios vecinos, que se apresuraron a libertar a los obreros de la cámara frigorífica, a sacorcer al herido y a reconocer los hornos, donde hallaron las cinco bombas restantes.

Los agentes de la autoridad, que hicieron un nuevo reconocimiento, encontraron también la maleta que llevaban los agresores.

EN EL CINEMA EUROPA

Asamblea de los obreros del ramo de la construcción

En la terraza del Cinema Europa, celebraron ayer por la mañana una Asamblea los obreros del ramo de la Construcción dependientes de las Empresas Agromán y Hormaeche, que, en número de cinco mil, mantienen desde hace días una huelga en las obras del enlace ferroviario y la Ciudad Universitaria.

Algunos oradores explicaron el origen del conflicto, iniciado en las obras de Agromán por despido de varios obreros, y en las de Hormaeche por incumplimiento de acuerdo sobre la forma de trabajo en lugares anegados de agua.

Además, piden los huelguistas la jornada de seis horas para los que trabajan bajo tierra, y jornal mínimo de sesenta pesetas semanales para los peones.

Se tomó por unanimidad el acuerdo de mantener la huelga hasta conseguir las reivindicaciones solicitadas, haciéndola extensiva a todos los trabajos de construcción que las empresas Agromán y Hormaeche tengan en provincias.

También acordaron los trabajadores den un voto de confianza a los Comités para declarar la huelga general del ramo cuando lo estimen oportuno, en apoyo de los huelguistas.

No hubo incidente alguno.

Riñen en la fiesta mayor, y resulta muerto uno de los contendientes

BARCELONA, 17.—En el pueblo de Montornés, donde actualmente se celebra la fiesta mayor, riñeron Francisco Montero y Francisco Soler López, que se hallaban en un entoldado de la plaza. El primero dió una puñalada al segundo, que quedó muerto en el acto.

Lea usted LA HOJA OFICIAL DEL LUNES

VERNEUIL LLEGA A MOSCU

MOSCU, 17.—El aviador Verneuil ha aterrizado sin novedad en esta población.—(Fabra).

También llegan a Moscú los aviadores Codos y Rossi

MOSCU, 17.—De la Agencia Tass: Los aviadores franceses Codos y Rossi han aterrizado en esta capital a las diez y seis cuarenta, hora de Moscú.—(Fabra).

Lindbergh emprende de nuevo el vuelo

ESTOCOLMO, 17.—El aviador Lindbergh ha emprendido el vuelo a las 11,25, con rumbo al Sur.—(Fabra).

LOS DEPORTES

EL ATHLETIC DERROTO AL MADRID POR DOS A CERO

El Sevilla venció ampliamente al Nacional. El Español empató en su campo con el Sabadell

ESCURIET, VENCEDOR DE LA SEGUNDA ETAPA DE LA VUELTA CICLISTA A LEVANTE

EL MANCOMUNADO CAS-TILLA-SUR

El primer encuentro entre los "eternos rivales" del Centro, se resuelve favorablemente a los rojiblancos

Por primera vez en esta temporada se encontraron el Madrid y el Athletic.

El partido llevó al campo de Chamartín a muchísimos aficionados, que lo llenaron por completo. Esta clásica pelea entre los primerísimos equipos de Madrid siempre tiene un aliciente para el público, que se refleja en la taquilla. Por unas razones o por otras, siempre el Madrid-Athletic es para los aficionados madrileños el plato futbolístico predilecto de cada temporada. Este año el encontrarse los dos conjuntos sin haber conseguido su puesta en punto, y hacer la segunda presentación el equipo de fenómenos del Athletic, tuvo como resultado que una vez más la inquietud dominara los corazones de madridistas y atléticos, que se trasladaron a la pista de juego del Club finalista, despreciando de palabra cada uno al equipo enemigo, pero en el fondo teniéndose todos una dosis de miedo a discreción.

La lucha se resolvió favorablemente a los rojiblancos por dos tantos a cero. Fué una victoria justa, merecida, recompensada al entusiasmo que en todo momento pusieron los atléticos en la contienda.

Su ansia de balón se puso más de relieve ante una tarde gris del conjunto madridista, en el que el entusiasmo, salvo en algunas individualidades, brilló por su ausencia.

Fueron los mejores hombres del Madrid el defensa Quincoces y el interior, luego medio, Hilario. El primero se desenvolvió con coraje, pues tuvo que cuidar, no solamente a su puesto, sino al agujero que durante toda la tarde fué la plaza del veterano Quesada, ya en trance de dejar la profesión de futbolista, en la que tuvo tantos éxitos. Hilario fué el elemento delantero que buscó con más codicia el tanto y el que más eficazmente procuró ayudar a la labor poco acertada de la línea media.

El peor jugador del Madrid fué Olivares. Durante toda la semana se había venido hablando del duelo Olivares-Elicegui, y la incógnita sigue sin despejarse. No se ha podido poner en claro porque el canario en toda la tarde hizo nada por dar el pecho y tuvo el acierto de que cuantas veces la línea delantera madridista llegaba hasta el portero atlético, él se encontraba de espaldas.

Zamora tuvo una actuación aceptable. Sacó algunos balones con inteligencia, y en cambio, en otras jugadas, su precisión no fué la más señalada.

En el Athletic, antes que nada, hay que hacer un canto a la codicia y al entusiasmo. El partido se les resolvió favorablemente, pero aunque hubieran perdido, igualmente les habríamos elogiado. Cuando se da de sí cuanto se puede, el resultado es lo de me-

nos. Ayer, los once jugadores atléticos pusieron toda su alma en el partido y fueron tras el balón con un ansia poco frecuente ya en los campos de fútbol.

Si para el elogio nos hemos de ajustar a la inteligencia, entonces todas nuestras buenas palabras tienen que ser para Arocha, el verdadero conductor de la línea delantera, y el verdadero centro medio cuando en la segunda parte sustituyó su dirección atacante por la defensiva.

El otro interior, Buiría, actuó con la voluntad en él característica y cumplió muy bien durante todo el partido.

Pacheco, el portero, tuvo una actuación excelente, aunque creemos que en alguna ocasión la fortuna se le presentó propicia. Es posible que el anuncio de la venida de Cayol, para arrebatarle el puesto titular, le hiciera querer demostrar que él también conoce la obligación del guardameta.

La línea media todavía no ha encontrado la cohesión apetecible.

Pero estos tres jugadores, lo mismo que los restantes de la delantera y la defensa, con sus compañeros, los elogiados especialmente, fueron dignos colaboradores de una victoria forjada con tesón.

Arbitró el partido Balaguer, aceptablemente y con imparcialidad.

En la primera parte se marcaron los dos "goals" de los rojiblancos. El primer portero que tuvo que intervenir fué Pacheco, a un fortísimo tiro de Regueiro.

A los quince minutos Elicegui avanzaba con el balón y fué cortado por Quincoces. Se lanzó una falta desde cerca contra la portería del Madrid por Arocha. Recogió Elicegui y envió el balón hacia el guardameta nacional, a tiempo que el mismo Arocha le dificultaba la parada y ayudaba a que el balón llegara a la red.

Los atléticos, con el tanteo favorable, acentuaron sus ataques, y en uno de ellos Gurruchaga de tuvo un balón con la mano en el área fatal. Se lanzó el correspondiente "penalty" por Arocha, pero el balón fué devuelto por un larguero.

A la media hora de juego, Elicegui hizo una dura entrada a Zamora, quien se vió obligado a soltar el balón, y entonces Marín, con un tiro rapidísimo, marcó el segundo tanto del Athletic.

Ya no hubo más "goals" en el resto del partido.

En la segunda parte hubo cambios en los dos equipos. Hilario bajó a medio ala, en el equipo del Madrid, y Gurruchaga ocupó el centro delantero y Olivares el interior.

En el Athletic se reforzó la línea defensiva con los medios alas, bajando a este puesto los dos interiores, Buiría y Arocha.

Al replegarse el Athletic, la presión pasó a ser favorable al Madrid, para ser en el último cuarto de hora del partido intensísima. Se chutó mucho contra Pacheco, pero éste pudo lograr que su portería acabara imbatida.

Entre las jugadas destacables de la segunda parte figura un sa-

que de esquina contra el Athletic, en el que todos los jugadores contrarios fueron al remate, incluso el defensa Quincoces, que fué quien remató el balón con la cabeza, pero fuera.

Los equipos se alinearon así:

Madrid: Zamora; Quesada, Quincoces; Pedro Regueiro, Valle, Gurruchaga; Eugenio, Regueiro, Olivares, Hilario, Emilín.

Athletic: Pacheco; Corral, Olaso; Castillo, Ordóñez, Antoñito; Marín, Buiría, Elicegui, Arocha, Amunárriz.

El Sevilla derrota ampliamente al Nacional

SEVILLA, 17.—El equipo titular venció por cinco tantos a cero al Nacional de Madrid. El resultado indica ya claramente la superioridad de los sevillanos y a ello habrá que añadir que el juego que desplegaron los vencedores fué magnífico, haciendo recordar a aquel de estilo tan peculiar que hizo famoso al once de la capital de la Giralda.

Los madrileños tuvieron que soportar el "handicap" que supone jugar con sólo diez jugadores, por lesión de Aja. Se distinguieron por su grupo Montalbán, San Emeterio y Calleja.

El Sevilla marcó cuatro tantos en el primer tiempo. Los hicieron Torrontegui, Cordón y Campanal (dos). El propio Campanal marcó el quinto en la segunda mitad.

Arbitró Lorenzo Torres. Sevilla: Eizaguirre; Euskalduna, Deva; Alcázar, Segura, Fedé; Tejada, Torrontegui, Campanal, Cordón, Espinosa.

Nacional: Pedrosa; Bernabeu, Calvo; Sánchez, Calleja, Montalbán; Sanz, Moriones, López Herranz, San Emeterio, Aja.

EL ASTURIANO

En Oviedo: Sportiva, 1; Oviedo, 8.

En Gijón: Sporting, 2; Stadium, 0.

GIJON, 17.—No tuvo que esforzarse gran cosa el Sporting para vencer al Stadium de Avilés. Aunque éste jugara con entusiasmo y aquél con desgana, la clase de los gijoneses es tan superior a los de Avilés, que les bastó marcar un tanto en cada parte para asegurarse el encuentro. En el primer tiempo marcó Pena, que se alineaba de delantero centro, y en el segundo, Pin. Arbitró Merédez.

EL CANTABRO

En Santoña: Santoña, 1; Eclipse, 1.

En Santander: Racing, 7; Torrelavega, 0.

SANTANDER, 17.—El Racing jugó en su campo del Sardinero con el Torrelavega. Este equipo es el enemigo (?) más temible que puede tener el campeón cántabro en esta lucha regional. Y lo batió concluyentemente por siete a cero.

El partido fué muy accidentado por la violencia que en la contienda pusieron ambos bandos, al extremo de que el árbitro, Simón, se vió obligado a expulsar a sie-

te jugadores del Torrelavega y a cuatro del Racing.

El primer tiempo terminó cuatro a cero, marcando Ruiz (dos), Cisco y Telete. En el segundo lo hicieron Oscar ("penalty"), Pombo y Telete. Se tiraron dos "penalties" más contra el Torrelavega, sin consecuencias.

EL CATALAN

En Barcelona: Español, 2; Sabadell, 2.

En Barcelona: Júpiter, 2; Barcelona, 3.

En Granollers: Granollers, 2; Badalona, 1.

En Gerona: Gerona, 2; Palafrugell, 0.

BARCELONA, 17.—En su campo de Casa Rabia, el Español tuvo una mala actuación frente al Sabadell, y consiguió únicamente que el encuentro terminara con la igualada a dos.

El primer tiempo, netamente favorable a los de Sabadell, terminó con uno a cero a favor de este equipo. Gual fué el autor del tanto. Después del descanso, Bosch marcó para el Español; Gual lo hizo de nuevo para el Sabadell, y Bosch logró el "goal" del definitivo empate. Arbitró desafortunadamente el señor Sola.

—En Pueblo Nuevo el Barcelona, aunque con dificultad, venció al Júpiter por tres a dos. En la primera parte marcaron los jupiterinos sus dos tantos, sin que el Barcelona se estrenara, pero en la segunda, los azulgrana atacaron con coraje y se forjaron la victoria. Marcaron, por el Júpiter, Parera y Serra, y por los vencedores, Bestit (dos) y Ramón. Arbitró Comorera.

EL GALLEGO

En Vigo: Celta, 5; Unión Vigo, 0.

En Pontevedra: Eiriña, 0; Deportivo, 2.

En Orense: Galicia, 3; Racing, 1.

PONTEVEDRA, 17.—El Deportivo coruñés derrotó al Eiriña local por dos a cero en un partido de escaso relieve.

Fuó el primer tiempo de dominio de los pontevedreses, y en él pudieron asegurarse el encuentro si sus delanteros no se hubieran mostrado ineficaces. En el segundo, los herculinos se impusieron netamente y se anotaron los dos "goals" que les dan la victoria, obra de Diz y Torres.

EL MANCOMUNADO GUIPUZCOA-ARAGON-NAVARRA

En Irún: Unión, 3; Zaragoza, 1.

En Pamplona: Osasuna, 3; Donostia, 0.

En Tolosa, 1; Logroño, 4.

PAMPLONA, 17.—Bajo el arbitraje de Pelayo Serrano, se enfrentaron, en el campo de San Juan, el Osasuna y el Donostia, terminando el encuentro con el triunfo de los navarros por tres a cero.

El partido se caracterizó por el ímpetu y entusiasmo que en la contienda desarrollaron los pamplonicos, sabiendo imponerse a los donostiarras, cuyo equipo eviden-

ció estar bajo de forma. De los tres tantos del Osasuna se marcaron dos en la primera parte y uno en la segunda. Fueron sus autores Vergara y Paco Bienzobas (dos), por este orden.

TOLOSA, 17.—El Logroño obtuvo en Berazubi una justa y magnífica victoria sobre los propietarios del terreno. La delantera de los riojanos se mostró en extremo eficaz.

Dos tantos lograron los logroñeses en cada tiempo, consiguiéndolos Juliac (tres) y Latorre. El del Tolosa lo hizo Urquiola en el primer período.

IRUN, 17.—La Unión irundarra mejoró considerablemente sus anteriores actuaciones y venció al Zaragoza por tres a uno. Gamborena, que desarrolló una espléndida labor, fué el artífice de la victoria irunesa. También el veterano René estuvo acertado, y fué el autor de dos de los tantos del Irún; el otro lo hizo Gipia. Todos los "goals" se marcaron en la primera mitad.

EL MARROQUI

En Ceuta: Ceuta Sport, 6; Athletic Larache, 1.

EL MURCIANO

En Murcia: Murcia, 2; Eliche, 0. En Cartagena: Gimnástica, 2; Imperial, 0.

En Alicante: Hércules, 2; Cartagena, 2.

ALICANTE, 17.—La baja forma por que actualmente atraviesa el Hércules, se puso de manifiesto en el partido que ayer jugó contra el Cartagena, al que no logró vencer. En cambio, el equipo cartagenero se mostró superior a la anterior temporada.

El resultado de empate a dos es justo; quizá sea más favorable al Hércules que al Cartagena, teniendo en cuenta el desarrollo del "match".

El Hércules marcó sus dos tantos en el primero tiempo, y fueron obra de Capillas y Gamiz. El Cartagena logró un "goal" en cada parte, obra de Angelillo y Sobrino.

Arbitró Espinosa.

EL VALENCIANO

En Burriana: Burriana, 3; Levante, 3.

En Valencia: Gimnástico, 0; Valencia, 3.

VALENCIA, 17.—El encuentro jugado en Vallejo entre el Gimnástico y el Valencia se caracterizó por el juego malo y poco entusiasta que desarrollaron ambos onces. El partido se mantuvo con juego nivelado hasta doce minutos antes de terminar, en que los valencianistas, percatados de que no conseguían la victoria se emplearon a fondo. Entonces marcaron sus tres tantos, obra de Costa, Montañés y Costa.

Arbitró excelentemente Arribas.

EL VIZCAINO

En Erandio: Erandio, 2; Alavés, 1.

ERANDIO, 17.—En el campo

de Ategorri, el Erandio venció por dos a uno al Alavés. La primera parte, de juego anodino, terminó con igualdad a uno. Marcaron el extremo derecha y Trillo. Este jugador logró el "goal" de la victoria al lanzar un "penalty" con que se castigó al Alavés.

FUTBOL INTERNACIONAL

Hungría vence a Suiza BUDAPEST, 17.—En esta capital se ha jugado un interesante partido internacional de fútbol entre las selecciones de Hungría y Suiza. Los húngaros desarrollaron un juego muy superior al de los helvéticos y vencieron por tres tantos a cero.—Noti Sport.

Ginebra vence ampliamente a Lyon LYON, 17.—Se ha jugado un partido de fútbol entre las selecciones de Ginebra y Lyon. Los suizos dominaron intensamente y vencieron a sus contrarios por el abrumador tanteo de 13 a 3.—Noti Sport.

Escuriet gana la segunda etapa de la Vuelta a Valencia VALENCIA, 17.—Se corrió la segunda etapa de la Vuelta ciclista a Valencia, con salida de Castellón y llegada a Morella, recorrido total de 177 kilómetros. La prueba, por las características del trayecto, resultó bastante dura, y en ella se vieron obligados a abandonar gran número de participantes. Se estableció la clasificación de esta forma:

CICLISMO

1, Antonio Escuriet, de Villanueva de Castellón, 6 h. 23 m. 2, Alvarez, vasco-francés, mismo tiempo. 3, Cardona, catalán, 6 h. 40 m. 4, Ezquerria, vizcaino, mismo tiempo. 5, Bacheró, catalán, mismo tiempo.

Después de esta etapa, llevan los "maillots" amarillos: el primero, Escuriet; el tercero, Termo, y el neófito Estévez. La clasificación general es la siguiente:

- 1, Escuriet, 8 h. 55 m. 2, Alvarez, 9 h. 5 m. 3, Cardona, 9 h. 7 m. 4, Ezquerria, 9 h. 7 m. 25 s. 5, Bacheró, mismo tiempo.

Lorenzo Fraga se adjudica el primer campeonato castellano "amateur"

Ayer se celebró, organizado por el Círculo Madrid, el primer campeonato castellano de ciclismo "amateur". El recorrido, de 96 kilómetros aproximadamente, era saliendo del Alto de Maudes, a seguir por Fuencarral, Colmenar Viejo, Manzanares de la Sierra, Cereceda, Moralzarzal, Villalba, Torrelodones, Las Rozas, Paseo de Camoens.

El mayor éxito de esta prueba radicó, más que en su acabada organización, en el número tan crecido de participantes. Tomaron la salida 64 corredores, a pesar de los aplazamientos que tuvo la prueba. No hubo disgregaciones en todo el recorrido, aunque sí se hizo a una velocidad fantástica, muy próxima al "record" de los 100 kilómetros. La clasificación fué:

- 1, Lorenzo Fraga, 2 h. 50 m. 25 s.; 2, Andrés Sánchez; 3, Eloy Jacome; 4, Angel Fernández; 5, Román Fernández; 6, Galo Catalán; 7, Emiliano Manso. Todos en el tiempo del vencedor. A continuación entraron Mariano Martínez, Antonio Plaza, Anastasio R.

Trillo, Manuel Madrid, Manuel Collado, Félix Plaza, José Herrera, Juan Puente, hasta treinta clasificados. Muy bien la organización.

El Criterium de los Ases se lo adjudica el italiano Guerra MANTUA, 17.—Se celebró la importante carrera ciclista Criterium de los Ases, sobre el circuito de Mantúa, en un trayecto de 101,790 metros. La prueba constituyó un brillante triunfo del "as" italiano Learco Guerra, que llegó a la meta en primera posición, después de haber empleado en el recorrido 2 horas, 30 minutos 34 segundos 4/5. Noti-Sport.

La prueba constituyó un brillante triunfo del "as" italiano Learco Guerra, que llegó a la meta en primera posición, después de haber empleado en el recorrido 2 horas, 30 minutos 34 segundos 4/5. Noti-Sport.

ATLETISMO

La segunda jornada de los campeonatos de la A. D. Ferroviaria

Ayer se celebró la segunda jornada de estos interesantes campeonatos, organizados por la A. D. Ferroviaria. En los 5.000 metros, marcha venció Luis Moreno. En Jabalina, Tomás Miguel. En 800 metros, Rogelio Velasco. La final de los 100 metros, se la adjudicó Alonso Casas, en 11 segundos, 3/5. Este mismo fué el primero en longitud, con 5,69 metros. Venció el equipo A (Ruiz Pérez, Ortega, Alonso y Casas), en los relevos 4 x 100. Las mejores marcas fueron la de 100 metros y los 800.

MONTAÑISMO

CERCEDILLA, 17.—Con un día espléndido se celebró la clásica prueba "Marcha de las 10 horas", organizada por la S. E. de Alpinismo Peñalara.

Resultó un completo éxito. La inscripción pasó del centenar de montañeros, distribuidos entre la Sociedad organizadora, Deportiva Excursionista, Exploradores de España, Asociación Robers, Hispano Club; J. C. y F. U. E. D. Actuaron también muchas señoritas marchadoras que demostraron un entrenamiento y unas facultades envidiables, resaltando la señorita Escuin, de cortísima edad. Se clasificaron casi todos los inscriptos de Peñalara y una gran parte de las demás sociedades participantes.

Se clasificaron casi todos los inscriptos de Peñalara y una gran parte de las demás sociedades participantes.

REMO

Orio, vencedor en la regata de honor de San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 17.—En la bahía de La Concha se celebró la prueba final de las regatas de traineras, cuya primera eliminatoria había tenido lugar el domingo pasado. Acudió enorme cantidad de público, que aplaudió con entusiasmo a los participantes. Después de la prueba de ayer la clasificación queda así:

Primero. Orio, se lleva la bandera y 18.000 pesetas, en 38 minutos, 49 segundos, 3/5. Segundo. Fuenterrabía; 3, San Sebastián "Amaiak-Bat"; 4, Santurce.

BOXEO

El Cinturón de Madrid

En el campo de deportes de la Agrupación Deportiva Ferroviaria se celebró una reunión pugilística correspondiente al torneo para aficionados, denominado Cinturón de Madrid.

En el peso "mosca", Pedro Martín abandonó ante Ernesto García. En la categoría "gallos", Manuel López Amorós venció por puntos a Juan Díaz, y Jesús García por "k. o." técnico en el primer asalto a Pablo Cuba.

El "pluma" Santiago Huertas derrotó a los puntos a Lorenzo Corrocher.

En "ligeros", Melitón Rodríguez

y Félix Paja vencieron por puntos a Antonio Rodríguez y Fidel Fernández, respectivamente.

El campeón del Cinturón en 1932 de los medios, Miguel Martínez, fué declarado vencedor por incomparecencia de Cecilio Martínez, y el campeón de Castilla "amateur" de la misma categoría derrotó por puntos a G. Villalba.

El proyecto de monumento a los sublevados, y la Casa de la República

La Casa de la República nos envía la siguiente nota:

"Faltaría a un deber la Casa de la República si no se apresurase a mostrar públicamente su agradecimiento al señor presidente del Consejo de ministros, por el hecho de haber recogido, en el breve espacio que lleva al frente del Gobierno, varias de nuestras iniciativas, entre ellas la de rendir tributo de alta consideración al patriarca de la democracia, Demófilo, y la de traer a España los restos del general Villacampa. Como el señor Lerroux indicaba amablemente, se le recordase si por olvido involuntario se omitía algún nombre para el proyectado monumento a los sublevados, la Casa de la República, respetuosamente, se permite apuntar los nombres del teniente de Numancia, Cebrián, y sargento Pérez, ambos asesinados al frente de sus tropas cuando se dirigían al punto de peligro, y el del sargento Mata, muerto de inanición después de una vida de sacrificios. Entre los condecorados por el Gobierno, como premio a su labor y consecuencia, la Casa de la República nota la falta de dos mujeres: la luchadora Belén Sarraza y la viuda del sargento Guerrero, que, ciega e impedida, vive en Alcalá de Henares".

Nuevos vocales de la Junta Superior del Tesoro Artístico

Han sido nombrados vocales de la Junta Superior del Tesoro Artístico don Antonio Arteta y Errasti, don Manuel Bartolomé Cossío, don Gregorio Marañón y Posadillo y don José Ramón Mérida.

Sociedad Madrileña de Tranvías

De conformidad con lo prevenido en el artículo 10 de sus Estatutos se convoca a Junta general ordinaria de señores accionistas de esta Sociedad, para el día 30 de septiembre actual, en el domicilio social, calle de Magallanes, número 3, Madrid, a las once y media horas, con objeto de aprobar el Balance anual y la gestión del Consejo durante el último ejercicio social, acordar la correspondiente distribución de beneficios y notificar y explicar el nuevo Convenio aprobado por el excelentísimo Ayuntamiento de Madrid en sesión del 9 de marzo del corriente año.

Los señores accionistas que deseen concurrir deberán depositar sus acciones antes del día 25 de septiembre, y haciendo constar que las poseen con anterioridad al 30 de junio de 1933, en la Caja Social o en alguno de los Bancos siguientes: Banco Urquijo, Banco de Bilbao y Banco Español de Crédito, en Madrid; Banque de París et des Pays-Bas, Banque de Bruxelles y Banque Industrielle Belge, en Bruselas. Con los resguardos de depósito a la vista se les proveerá en las Oficinas de esta Sociedad de las tarjetas de asistencia que les correspondan.

Madrid, 11 de septiembre de 1933. El director general, Cayetano Aguado.

TEATROS Y CINES

CARTELERAS

CALDERON (T. L. N.). — 6,30 (3 pesetas butaca), La verbena de la Paloma y Agua, azucarillos y aguardiente. 10,45, Azabache (gran éxito).

LARA (Compañía María Teresa Montoya).—6,30 y 10,30: Shanghai (suntuosa representación; gran éxito).

COMEDIA.—A las 10,30: Una americana para dos (el mayor éxito de risa desde hace muchas temporadas).

COMICO (Loreto - Chicote).—6,45 y 10,45: De escaleras abajo (éxito!)

MARIA ISABEL (Compañía Casimiro Ortas). — A las 6,45: ¿Qué tienes en la mirada?—A las 10,45: La voz de su amo.

TEATRO CHUECA (Lunes popular. Compañía de comedias Fifi Morano y Fulgencio Noguera).—6,45 y 10,45: La educación de los padres.

ZARZUELA (Compañía Ana Adamuz).—6,45 y 10,45: Prostitución (precios populares, todas las butacas a 2,50).

VICTORIA.—6,30 y 10,45: ¡La luz!

PAVON (Compañía titular de revistas).—6,45 y 10,45: Los verbeneros (éxito formidable).

CERVANTES (Teléfono 12114. Compañía Meliá-Cebrián). — 7 y 10,45: Usted tiene ojos de mujer fatal (éxito verdad).

MARAVILLAS (Revistas).—6,45 y 10,45: Las tentaciones (éxito insuperable).

FUENCARRAL (Empresa Valdeflores).—6,45: La princesa del dollar. — 10,45: Katuska (éxito grandioso).

MARAVILLAS. — Siempre tarde y noche Las tentaciones, el éxito cumbre de la mejor compañía de revistas.

CINE ALKAZAR.—7 y 10,45: Tercera semana de Una morena y una rubia (el éxito insuperable de la producción nacional).

CALLAO.—4,30, 6,45 (salón), 10,40 y 10,50 (salón y terraza): Ce cochon de Morin (¡Ese sinvergüenza de Morán!)

SAN MIGUEL.—4,30, 6,45 (salón), 10,40 y 10,50 (salón y terraza): Anny se divierte (Anny Ondra).

PALACIO DE LA MUSICA.—6,45 y 10,45: La feria de la vida (Janet Gaynor).

CINEMA GOYA.—10,45: Calles de la ciudad.

CINE DOS DE MAYO.—6,45 y 10,45 (Lunes popular): Gongorila.

ACTUALIDADES. 11 mañana a 1,30 madrugada, continua. Butaca, una peseta. 2 tarde, nuevo programa. Noticiarios France-Actualités, Gaumont y Eclair, Actualidades

mundiales. Caballos de raza (documental). Riberas del Manzanares (un reportaje sobre la vida dominguera al aire libre en Madrid). Partido de fútbol entre el Madrid y el Athletic celebrado ayer en Chamartín.

AVENIDA (3 pesetas tarde y noche).—A las 6,30 y 10,30 (programa especial Radio Sice): Fiel a una mujer (por la Dunne y Bickford) y El malvado Zaroff (especial de Mc. Crea, Fay Wray, Leslie Banks y Armstrong). Vea en los vestíbulos los carteles del concurso King Kong.



Hoy lunes 18 inauguración de la temporada y ESTRENO de



por JANET GAYNOR y WILL ROGERS

ROYALTY. — Sección continua de 6 tarde a 1,30 noche. La muchacha del Wolga. Todas las butacas, una peseta.

CINEMA BILBAO (Tel. 30796). A las 6,45 tarde y 10,45 noche: Caballero por un día (por Douglas Fairbanks, hijo).

CINE IDEAL.—(Cine sonoro). A las 6,45 y 10,45, La hija del dragón (por Ana May Wong y Warner Holland).

CINE GENOVA.—6,30 y 10,30: Inauguración de la temporada con el maravilloso y extraordinario "film" ruso hablado y cantado El camino de la vida (dirección Nicolai Ekk).

PROYECCIONES. (Teléfono 33976).—A las 6,45 y 10,45, La insaciable (creación de

Carole Lombart y Ricardo Cortez).

PROGRESO (2 y 1,75).—A las 6,30 y 10,30 (programa doble M. G. M.): Con el agua al cuello (por Montgomery) y Hazte rico pronto (por Williams Haines y Jimmy Durante).

CINE TETUAN.—A las 7,15 y 10,30, Madam Satán.

CINEMA CHAMBERI (Nuevo equipo sonoro). — A las 6,45 y 10,45: La legión fronteriza y El instinto del amor.

TIVOLI. — A las 6,45 y 10,45, El rey del "taxis", por George Milton, el "as" de la carcajada.

PARDIÑAS (Populares; butaca, 0,75).—6,45 y 10,45: La sensacional película de grandioso interés policíaco y misterio Aventuras de Sherlock Holmes (por Clive Brook y Marian Jordan).

CINE TOLEDO (frente a Fuentecilla. Teléfono 71915). — A las 6,45 y 10,45, Greta Garbo y Ramón Novarro en Mata Hari (el misterio de su vida y de su muerte).

CINEMA EUROPA.—A las 6,45 y 10,45: Las calles de Nueva York (por Pamplinas).

BARCELO
HOY, LUNES, 18
La graciosa comedia musical alemana
La Rubia del Carnaval

METROPOLITANO (Lunes fém. Señas mitad precio).—6,45 y 10,45: El príncipe de Arcadia (hilarante opereta por la sugestiva Liane Haid).

SAN CARLOS (Teléf. 72827).—A las 6,45 y 10,45 (estreno): Sangre roja (por Clara Bow).

CIRCO DE PRICE. 10,30, gran función de circo. Exitos enormes de todo el nuevo programa. Rico y Alex, Vasconcellos y otros.

Las próximas maniobras militares en Lérida

En los primeros días del próximo octubre se verificarán las anunciadas maniobras militares de doble acción en las inmediaciones de Lérida y entre los ríos Ebro y Segre.

El general inspector, don Angel R. del Barrio, director de las maniobras, ha comunicado a la Asociación de la Prensa, que el día 6 de dicho mes saldrá de la plaza de la Cibeles un autobús destinado a los periodistas que han de asistir al desarrollo del supuesto táctico, galantemente invitados por el Gobierno.

Para que puedan cumplir sus obligaciones informativas, los periodistas irán acompañados por un jefe del Ejército, que los conducirá a los lugares y puntos convenientes para su información.

En nombre de la Asociación y de los periodistas madrileños agradecemos sinceramente al general Del Barrio su atención.

El banquete de la Casa Regional Valenciana a los señores Samper y Botella Asensi

El señalamiento de la fecha para el banquete que la Casa Regional Valenciana organiza en honor de los ministros de Trabajo y de Justicia se halla pendiente del acuerdo entre los señores Samper y Botella Asensi, toda vez que por sus numerosas y urgentes ocupaciones han de determinar el día que a ambos convenga para dedicar el tiempo necesario a convivir un rato, sin apremios, entre sus paisanos residentes en Madrid y demás elementos que deseen sumarse al acto.

Desde luego, el banquete se celebrará dentro de la presente semana, y por la Prensa diaria y en la Casa Regional Valenciana (Plaza de Celenque, 1), se facilitarán los detalles correspondientes.

Hay un gran entusiasmo entre la colonia de aquella región por festejar a sus coterráneos señores Botella Asensi y Samper, alcayano uno y valenciano el otro. El acto—exento en absoluto de carácter político—tendrá, además, la significación de un homenaje de la Casa Regional Valenciana a todos los elementos de Alicante, Castellón y Valencia, que en los últimos tiempos han sido designados para ocupar altos cargos directivos de la administración española.

Los teléfonos de la Asociación de la Prensa son los números 10410 y 95654

Súbditos españoles fallecidos en el extranjero

El cónsul de España en Santos (Brasil), participa al ministerio de Estado el fallecimiento del súbdito español Magín Limia Ginzo, natural de Caldeñafías (Orense), casado.

El cónsul general de España en Lisboa comunica asimismo a este ministerio el fallecimiento de los españoles siguientes:

Manuel Hermida Martínez, natural de Puente Caldelas (Pontevedra), de cuarenta y nueve años de edad, casado, cocinero.

Cecilia Dolores de Prado González, natural de Sevilla, de sesenta y nueve años de edad, soltera.

Josefa Luisa Antonia Agustina Henaut Sarton, natural de Valladolid, de cincuenta y ocho años de edad, casada.

Pedro Tomás Trigo Torres, natural de Salvaleón (Badajoz), de sesenta y cuatro años de edad.

Angela Higuera Cabañas, natural de Madrid, de setenta y seis años de edad, soltera, pensionista.

Francisca Dabrio Rodríguez, natural de Encinasola, de ochenta y cinco años de edad.

Manuel Alonso Vázquez, de setenta y cinco años de edad, casado, carnecero, natural de Celanova (Orense).

Luis Camacho Carranza, de tres años de edad, natural de Almedralejo (Badajoz).

Teresa Fernández Conde, de sesenta y ocho años de edad, viuda, natural de Monforte de Lemus (Lugo).

Socorro Geráldez Fernández, de cincuenta y ocho años de edad, viuda, natural de Porriño (Pontevedra).

Manuel de la Peña Marcos, de cuarenta y tres años de edad, casado, comerciante, natural de Fermoselle (Zamora).

Bernardina Míguez, de setenta y cuatro años de edad, viuda, natural de Pontevedra.

Francisco Joaquín Contente, natural de Sanjenjo (Pontevedra), de setenta y cinco años de edad, casado, comerciante.

María Teresa de la Vega Arduengo, de cincuenta y nueve años de edad, soltera, natural de Argolivio (Oviedo).

Francisco Garrido Ventín, de cuarenta años de edad, casado, comerciante, natural de Barbudo (Badajoz).

Eusebia Rodríguez Espada, de sesenta y nueve años de edad, viuda, natural de Acenchal (Badajoz).

María Cándida Martins, de sesenta y seis años de edad, casada, natural de Medrinhosa, provincia de Vizeu (Portugal).

Eufemia Pérez Rodríguez, de setenta y nueve años de edad, viuda, natural de Briviesca (Burgos).

Agustín Rosendo García, de ochenta y un años de edad, casado, natural de Las Palmas (Canarias).

Manuel Carrera Morera, de setenta años de edad, viuda, comerciante, natural de La Lama (Pontevedra).

Fernando Suitino Pocostales, de ochenta años de edad, casado, taponero, natural de Alburquerque (Badajoz).

Madrid, 14 de septiembre de 1933.—Por el director, Juan Clement.

Nuevo regalo de arroz, especial para paella, a los increíbles precios de 1 kg. 1,10 ptas.; 2, 2,10 ptas.; 3, 3,00 pesetas.
(PRUEBELO UNA VEZ y no comprará otro)
FRUTERIA VALENCIANA
Plaza del Angel, 6. Tel. 26183

LA CORREIDA DE AYER

Unos apuntes de torero

En la novillada de ayer no hubo más que eso: unos apuntes de torero. Apuntes apreciados por todo el público unos, no apreciados por la generalidad, otros. Pero no por eso menos ciertos, menos efectivos. Apuntes que no pudieron esbozarse, acusarse fuertemente, ya por la condición de los enemigos, ya por el nerviosismo, la precipitación del torero.

Con más calma, con más tranquilidad, sin el anhelo—justificado—de avanzar en un instante el camino no hecho, y con otro ganado, la labor de Miguel Morilla "Atarfeño", hubiera tenido un mayor brillo, una perfección, una ligazón, una redondez de que careció en general; hubiera sido más completa. Ahora que estos novilleros han de aprovechar la ocasión sea como fuere. Y apuntar cosas de torero en ella, como Atarfeño, ya es mucho. Y las apuntó, y buenas, en su primero y en su segundo. Y en los quites. Los únicos que se hicieron ayer tarde fueron suyos, de la misma manera que suyos los mulatazos que se dieron. Y suyo el gesto de matar recibiendo un toro—su segundo—aunque el estoque cayera bajo por no aguantar, por adelantar el brazo antes de la reunión.

Pero el público, en general, no apreció ese gesto. Al contrario, protestó de que el torero no alargase la faena, y hasta hubo algunos gritos, entre aplausos, al terminar. En cambio, tuvo en cuenta su toreo con el capote y la voluntad, la decisión y los destellos de arte que puso en la faena del que rompió plaza.

Tomó a este toro, buen mozo, gordo, con unos lances ceñidos. Y oyó aplausos en dos quites. El toro peleó mansurrón, aunque con poder, y herido llegó a la muleta. Atarfeño toreó brevemente, cerca, apretado, corriendo bien la mano en algunos pases de pecho y ayudados por bajo. Muy seguro y tranquilo, consiguió hacerse con su enemigo. Un pinchazo sin soltar, una contraria asomando la punta del estoque y una entera. Oyó palmas abundantes.

En su segundo, más descargado de carnes, sin poder y mansurroncillo, aunque suave, lanceó ceñido, con planta y figura de torero, apuntando cosas de artista.

El toro llegó a la muleta franco y suavísimo, inofensivo, y Atarfeño toreó por alto y de pecho, bien, pisando fuerte, jugando la muñeca. Luego consiguió un natural ligado con el de pecho, para repetir los dos pases ligados, aguantando mucho, sintiendo y, seguidamente, algunos adornos para perfilarse y citar a recibir. El público, teniendo en cuenta la suavidad del toro—era suave, pero soso, sin temple—, protestó de la brevedad de la faena. Y también protestó de que la estocada cayera en los bajos, por no aguantar el torero, por adelantar el brazo.

Sin embargo, se le aplaudieron algunos pases y todo su toreo con el capote.

Porque fué el único que toreó. El único. Fuentes Bejarano no hizo nada con el capote en ninguno de sus dos enemigos, ni en los quites. Ni tampoco con la muleta.

A su segundo le trasteó brevemente por bajo en un primer tiempo, para seguir, en un segundo, con una serie de medios pases por la cara. Un pinchazo alargando el brazo y una delantera.

En el quinto de la tarde, mule-

teó rápido, nervioso, descompuesto, distanciado, con el pico del engaño, de pitón a pitón, para señalar un pinchazo feo, otro y una entera.

Se le gritó en ambos toros. Tampoco Chalmeta tuvo mucha más suerte que su compañero.

En su primero, descargado de carnes, lanceó distanciadillo, perdiendo terreno.

El toro se vencía muchísimo por el lado izquierdo, poniéndose por delante, atropellando. Chalmeta muleteó con precauciones, sufriendo serias coladas; muy brevemente entró a herir, descordando al toro al pinchar.

En el último de la tarde, gordo, manso y huído, no hubo nada con el capote, y con la muleta se limitó a darle unos trapazos, dónde y como pudo, durante una desenfadada carrera en redor de la plaza. Al fin consiguió entrar a herir despachándolo de una entera.

Los seis de Terrones fueron mansurrónes. El primero saltó la barrera una vez y lo intentó varias; también lo intentó el segundo, lastimándose la mano izquierda en el intento, y el último de la tarde. Los otros pelearon sueltos y huídos.

Se aplaudió mucho a Carralafuente y Pastoret, y al picador que pegó mucho y bien al último.

EL ESTRENO DE "REDENCION" APLAZADO

Con objeto de dar mayor número de ensayos a la comedia "Redención", original de la culta escritora doña Sofía Blasco, hija del ilustre literato Eusebio Blasco, ha sido aplazado hasta el martes 26 el estreno de dicha obra, que estaba anunciado para mañana martes 19, en el teatro Chueca.

Existe gran expectación por conocer la comedia de la señora Blasco.

D. Luis Ballester y Sierra

Falleció en el extranjero, a los treinta y un años de edad

EL DIA 13 DEL CORRIENTE R. I. P.

Su madre, doña María Sierra, viuda de Ballester; sus hermanos, doña María Antonia, don Angel, don Fernando, doña Carmen, don Carlos, don Rafael y doña Concepción; hermanos políticos, don Fructuoso Orduna y doña María Alvarez; tíos, sobrinos, primos y demás parientes

RUEGAN a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

No se reparten esquelas.

DE 9 A 11 DE LA MAÑANA

ZAPATOS PRECIOSOS

A 15, 20, 25 PTAS.

Valiendo 40, 50, 60...

En todas las Sucursales

Siempre creadores de la moda y siempre los más maravillosos zapatos del mundo.

LES PETITS SUISSES

GRAN VIA (PEÑALVER, 8) SEVILLA, 8 FERNANDO VI, 17

La Lotería nacional francesa será un éxito enorme

Los billetes serán análogos a los de Banco

PARIS, 17.—La emisión de billetes de la Lotería Nacional ha obtenido un éxito tan grande en Francia entera, en las colonias y hasta en el extranjero, que el secretario general, M. Guiraud, ha hecho las siguientes manifestaciones:

“Inútil es decir que las dos primeras series han sido adquiridas casi en su totalidad por los grandes Bancos y establecimientos financieros. Pero como hemos recibido tan considerable número de peticiones de los países del protectorado, colonias y hasta del extranjero, creo que será preciso emitir otras tres series.

La primera y segunda, como he dicho, se destinan a los establecimientos oficiales, Bancos, etcétera. Estas, como es natural, no saldrán de Francia. Pero la tercera se destinará a la Argelia y Córcega.

Finalmente, la cuarta y quinta se dedicarán no sólo a Francia y colonias, sino también al extranjero. ¡Porque hasta de China han llegado peticiones!

Con los billetes de las primeras series apenas se atiende al 20 por 100 de las peticiones. Un solo establecimiento de París ha pedido por valor de 50 millones de francos.

Se ha tardado algo más en la emisión de billetes, porque no hemos querido hacerlos en papel corriente. Los billetes tendrán el aspecto de los de Banco, el mismo papel y con análogas filigranas, con lo cual se evitará el peligro de las falsificaciones.

Los huelguistas mineros salen de los pozos, reintegrándose al trabajo

VIENA, 17. — Comunican de Gratz que los mineros de Fohusdorf (Estiria), que desde hace varios días se negaban a abandonar los pozos, han salido hoy al exterior de los mismos y han dado por terminada la huelga al tener noticia de que iban a ser atendidas parcialmente sus reivindicaciones, entre ellas el aumento de jornales.

Parece que los huelguistas reanudarán el martes el trabajo.—Fabra.

EL SEÑOR DON MARIANO DE CAREAGA Y SAMPAL Ha fallecido el día 17 de septiembre de 1933 A LOS 35 AÑOS DE EDAD D. E. P. ... Su afilida esposa, doña Enriqueta Rodríguez; su hijo, Alfonso; padre don Gonzalo de Careaga; hermanos, doña Josefa, don Gerardo y don José (ausente) y demás familia RUEGAN a sus amigos asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, día 18, a las CINCO de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Gómez Ortega, n.º 26 (Prosperidad), al Cementerio Civil del Este, por lo que recibirán especial favor. POMPAS FUNEBRES, S. A.—Arenal, 4.—MADRID

REPORTAJES MUNDIALES

LAS LUCES DE BROADWAY

La iluminación de la calle donde nunca se descansa. Dónde y cómo se produce la corriente eléctrica. El cuidado de este servicio. Cuando se inauguró

¿Nueva York sin su Gay White Way? ¿Broadway sin su deslumbradora iluminación?

Sería más fácil suponer una primavera sin flores o un mar sin espumas.

Los extranjeros que visitan Nueva York hablan todos, a título de maravilla, de la brillante iluminación de esta gran arteria. Como una bellísima mujer, siempre seductora, Broadway, la Broadway de los grandes almacenes constantemente iluminados, de los restaurantes, de los hoteles y de los teatros, ejerce una atracción irresistible e indefinible.

Sería difícil precisar con exactitud cuándo es el momento más maravilloso de esta calle—donde no se duerme nunca, donde nunca se descansa—, si en la palidez del alba, cuando un velo de niebla y de moribundas tinieblas ondea sobre las torres radiantes, o en las noches oscuras y lluviosas, cuando todas las luces centelleantes y móviles proyectan sus rayos multicolores sobre los millares de carruajes, o en las noches limpias, cuando la luna embellece el cuadro con su dulce claridad...

Cuando se camina por las aceras mezclado con el público que se compacta como un reguero de mariposas en redor de ciertas iluminaciones, es difícil darse cuenta de que aquel impresionante esplendor de luz que destella incesantemente, tenga su origen en los metales insensibles de unas fábricas alimentadas por los grandes cargamentos de carbón que suben por las riberas del río Hudson.

Y cuando se piensa que aún no están muy lejanos los tiempos en que el hombre se servía para alumbrar las calles de antorchas, de velas, de candiles, el asombro frente a esta fabulosa iluminación sube de punto.

Pero el público no se entera de que bajo sus pies pasan millares de hilos que conducen la corriente eléctrica y de que ésta se produce en las diversas estaciones generatrices de la orilla del río; ni parece ver las grandes chimeneas empenachadas constantemente de negras nubes, que son espantosos brochazos en el cielo.

Y, sin embargo, allí se enciende la luz deslumbradora que ilumina Broadway. Allí, en aquellos grandes edificios de la orilla del río, frente a los cuales se detienen a diario barcazas y más barcazas cargadas de carbón.

Esta hulla se pulveriza antes de echarla a los hogares de las calderas, que constantemente transforman el agua en vapor. Generadores de muchos miles de caballos, alimentados por turbinas de vapor altas, imponentes, transforman el vapor en fuerza eléctrica bajo la mano de hombres que las cuidan y pulen atentamente, al mismo tiempo que siguen en los manómetros la marcha de la transformación. Estos aparatos tan enormes son, contra lo que de su tamaño pudiera esperarse, de una extremada sensibilidad; su vida es tan precaria como la de un ser humano. Cual señores poderosos que quedan impotentes, sin fuerzas, al abandonarles sus soldados, estas máquinas inmensas quedarían muertas, inertes, sin los aparatos y los hombres de que depende su funcionamiento instante por instante.

Máquinas inmensas, imponentes, transforman el agua en vapor, y éste en energía eléctrica; pero los hombres cuidan de su funcionamiento.

Por ejemplo, en el ángulo que forma la calle 42 y la primera Avenida, sobre la cúpula de un alto edificio, un hombre vive las veinticuatro horas del día observando las nubes y el estado del firmamento. Y los hombres de negocios y las mujeres elegantes, que se pasean en sus “autos”, y el público que recorre la gran arteria, no se figuran, ciertamente, que su tranquilidad depende de aquel observador. Este está provisto de un aparato que, ante la proximidad de una tormenta, hará sonar un timbre. Y cuando oye este sonido, débil o fuerte, según la velocidad de la tormenta que se avecina, oprime diversos botones que transmiten instantáneamente la señal a las estaciones eléctricas, que tienen que producir una mayor cantidad de energía.

Si no fuera por el observador y su aparato, la imprevista obscuridad de la tormenta cogería de sorpresa a las fábricas que no podrían suministrar a tiempo la energía suplementaria precisa, y el servicio público y la iluminación privada sufrirían las consecuencias.

Peró el hombre vigila y transmite la noticia de la tempestad que se avecina, para que las estaciones produzcan con la debida antelación una carga superior de energía eléctrica.

El cuidado, durante la noche, es activísimo.

Los grandes generadores están atendidos por un personaje cuyo papel no es menos importante que el de los heraldos que antiguamente a caballo y al aire sus plumas escarlatas, anunciaban a trompetazos la llegada de un imprevisto enemigo. Este personaje es un automóvil que, tan pronto como se encienden las luces, llega a la noche, recorre las arterias

principales de la ciudad de Nueva York. Que el tiempo sea bueno o malo, que nieve, llueva, o lo cubra todo el hielo, los observadores que en este automóvil van, franquean las calles en pocos minutos una y otra vez, tomando nota de todo edificio mal alumbrado, de todo anuncio luminoso que no tiene la suficiente intensidad, y del restaurante defectuoso o mal iluminado.

La presencia de un defecto de esta naturaleza es tan peligrosa para la comunidad, como la de un espía en el seno de un ejército.

Y de esta manera, con esa cantidad de servidores, se consigue que la iluminación de Broadway sea un torrente de luz, digno de admiración.

Esta iluminación, que exigiría un libro entero para ser descrita como se merece, fué iniciada el 4 de septiembre de 1882—o sea, hace cincuenta y un años exactamente—, cuando la primera dinamo, construída por Edison, empezó a funcionar. Se encendieron 400 pequeñas bombillas de filamento de carbón. Fué algo maravilloso en aquel tiempo; la gente se asombró del espectáculo, pero lo miraba con recelo, temiendo que las lámparas pudieran explotar y ocurriera una catástrofe.

Pero la electricidad se desenvolvió vertiginosamente y se acogió sin desconfianza el magnífico regalo.

Regalo que hoy no es sólo para Broadway ni para las ciudades de los Estados Unidos únicamente. Hay muchas ciudades magníficamente iluminadas. Algunas compiten con Nueva York y, como ésta, la visión que ofrecen de noche es espectacular.

Un desbordamiento de luz envuelve calles y plazas... es como una aurora boreal, como un arco iris refulgente, como una lluvia de cometas que parpadean rutilantes sobre el oscuro fondo del cielo.

Un incendio causa grandes daños en el teatro Principal Palace, de Barcelona

Los artistas de la compañía de Maravillas de Madrid han perdido todo su vestuario

BARCELONA, 17.—Entre cuatro y cinco de la madrugada del domingo, el sereno del teatro Principal Palace, sito en la plaza del Teatro número 4, se dió cuenta de que en el escenario de dicho coliseo se alzaba una densa humareda.

Apresuradamente, avisó al servicio de bomberos.

Acudió éste con toda urgencia, pero a su llegada, ya el fuego había tomado gran incremento, debido a la combustibilidad del decorado, maderamen, etc., del escenario. Las llamas corrieronse a los cuartos de los artistas y se propagaron al patio de butacas.

Los bomberos trabajaron por localizar el fuego, ya que éste amenazaba propagarse al primer piso donde se halla instalado un frontón.

Se consiguió dominar el incendio a las nueve de la mañana.

Han sido pasto de las llamas el escenario, los cuartos de los artistas y gran parte del patio de butacas, quedando destruidos el vestuario, las decoraciones, etc.

Hoy domingo era el último día de actuación de la compañía de revistas del teatro Maravillas de Madrid, que se hallaba trabajando en este teatro.

Al lugar del siniestro acudieron, desde el primer momento, las autoridades y una sección de guardias de Asalto, que acordonó el edificio. Este era propiedad de la viuda de Sibol. Estaba asegurado. Los empresarios actuales son los hermanos Barea Farifa. Se desconocen las causas del siniestro, aunque se supone que obedeció a un cortocircuito.

Hasta ahora no pueden calcularse las pérdidas. Los artistas

El embajador de España, doctor “honoris causa”

En la Universidad americana de Missouri

WASHINGTON, 17.—El embajador de España en los Estados Unidos, don Juan Francisco de Cárdenas, ha sido investido doctor en leyes, “honoris causa”, de la Universidad de Missouri.—Fabra.

DON MARIANO CAREAGA

Victima de rápida enfermedad, ha fallecido ayer en Madrid don Mariano Careaga, secretario particular del alcalde, don Pedro Rico.

Militó desde muy joven en las filas del partido radical, ocupando siempre puestos de vanguardia en las duras luchas que este partido ha sostenido por el advenimiento de la República, logrando una personalidad destacada dentro de la organización, en la que desempeñó varios cargos directivos.

La noticia de su muerte causará hondo pesar a cuantos le trataron y pudieron apreciar, por tanto, sus bondades personales y sus virtudes cívicas.

Su cadáver recibirá hoy sepultura en el cementerio civil, partiendo la comitiva desde la casa mortuoria, Gómez Ortega, 26 (Prosperidad), a las cinco de la tarde.

La Juventud Republicana Radical ruega a los correligionarios se sirvan rendir un tributo de compañerismo y amistad a tan esclarecido republicano asistiendo a la conducción del cadáver.

A sus familiares, a don Pedro Rico, que le profesaba un entrañable afecto, y a sus numerosos amigos y correligionarios les enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

ATERRIZAJE FORZOSO

BARCELONA, 17.—En las proximidades de Malgrat, y a causa de una avería en el motor, aterrizó esta mañana una avioneta tripulada por el aviador letón Herbert Cukurs. La avioneta sufrió desperfectos considerables, pero el aviador resultó ileso. El aparato fué trasladado a Barcelona para su reparación.

Unos helados deliciosos desconocidos en Madrid. Una refrigeración verdaderamente maravillosa. Una buena orquesta y el mejor cocinero de Madrid encontrará en el Café María Cristina.

de la compañía que allí actuaba, acudieron al teatro en los primeros instantes, pero no consiguieron salvar su vestuario.

Durante todo el día han sido muchísimos los curiosos que han acudido a los alrededores del teatro, aunque desde el exterior apenas son perceptibles los daños causados por el fuego.

El edificio es el antiguo teatro Principal de Barcelona, que ha sufrido varios siniestros.

El túnel bajo el Estrecho de Gibraltar

Dentro de nueve años se podrá ir de Madrid al Níger en coche-cama. Se ha confirmado la impermeabilidad del subsuelo en la costa marroquí y en el litoral español

El corresponsal en España del diario parisién "Le Matin", ha enviado a este periódico una información tan detallada como interesante, del proyectado túnel bajo el Estrecho de Gibraltar, y del que, una vez realizado, ha de encontrar España, según el periodista francés, enormes ventajas de orden estratégico, económico y político.

He aquí los puntos más destacados de la citada información:

Los trabajos de la Comisión de geólogos ingenieros y delegados de los ministerios de la Guerra, Marina y Obras públicas, nombrada por decreto de 28 de abril 1928 para estudiar las posibilidades de realización del proyecto presentado por el coronel de Artillería don Pedro Jevenois, acaban de dar resultados muy lisonjeros para el porvenir de este audaz propósito. Basta para ello considerar el resultado de estas experiencias.

Primero. Los sondeos efectuados hasta 600 metros de profundidad en uno y otro lado del Estrecho, ha permitido apreciar que el subsuelo está allí constituido por rocas uniformemente calcinadas y arcillosas, perfectamente impermeables.

Segundo. Las experiencias geofísicas realizadas últimamente dan la certeza de que esta estructura geológica alcanza una profundidad de 1.250 metros.

Tercero. Los trabajos oceanográficos emprendidos hasta el día, por medio de sondeos acústicos y eléctricos, han revelado la existencia de una línea de profundidad mínima, verdadera cadena montañosa submarina, de una cota media de 300 metros por bajo del nivel del mar, que puede constituir el tratado ideal del túnel que se trata de horadar.

Estas experiencias acaban de realizarse bajo la dirección del director del Instituto Geológico, don Luis de la Peña, y el ingeniero de Minas y geógrafo don José G. Siférez, que ha hecho las siguientes manifestaciones:

"Para determinar la naturaleza del subsuelo de uno y otro lado del Estrecho, hemos recurrido a sacudidas sísmicas, artificialmente producidas por centenares de kilos de dinamita. Los sismógrafos, convenientemente colocados, han permitido medir las velocidades de propagación de las ondas sísmicas a través de las diferentes capas, y nos ha bastado entonces interpretar los resultados obtenidos para deducir la estructura geográfica del subsuelo hasta 1.250 metros de profundidad.

Estos resultados han confirma-

do los sondeos y han permitido adquirir la certidumbre de la impermeabilidad del subsuelo, tanto en la costa marroquí como en el litoral español.

Las investigaciones científicas que deben determinar si el proyecto de corte del Estrecho de Gibraltar es realizable, están muy lejos de terminar, siendo precisamente la más difícil la parte que resta por realizar.

Se trata ahora de reconocer la estructura geológica del fondo del mar, extrayendo del subsuelo marino muestras de roca, operación de las más laboriosas.

El autor del proyecto no ha ocultado las dificultades que restan por vencer, pero su optimismo es absoluto.

Todas sus previsiones se han realizado hasta el momento pronosticando que la obra puede estar terminada de 1941 a 1942."

Y en esta época, según el coronel Jevenois, con una afirmación absoluta, se podrá ir de Madrid a Níger en coche-cama; París estará a cuatro horas de Dákar y a cinco del lago Tchad."

DE LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD

LA REORGANIZACION DE LA POLICIA

Hablando con el director de Seguridad de la reorganización de los servicios, quisimos que nos adelantase a ser posible alguna noticia sintética de su plan; y el señor Valdivia, sacando de un cajón de la mesa un rimerito de cuartillas repletas de apuntes, nos dijo:

—Comprenderán ustedes que en tan pocos días como llevo al frente de la Dirección no he tenido tiempo material para dar forma a todo esto, menos por cuanto que ayer y anteayer hube de ocuparme de disponer ciertas medidas de previsión que fué conveniente tomar, y cuya aplicación no ha sido, por fortuna, necesaria. Añadió que desde mañana, si otras atenciones perentorias no reclaman su actividad, comenzará a reunirse con el señor Torres Campaña, subsecretario de Gobernación, para ir estudiando muchas cuestiones que a los funcionarios de Seguridad y Vigilancia interesan, entre ellas—concretó—algunas mejoras a que la Policía es acreedora y que sin duda alguna merece por su celo y solicitud en el cumplimiento del deber, pero que hasta ahora no venía disfrutando. No será lo que se haga—añadió—objeto de una sola disposición, sino que a medida que

COLOMBIA SOLICITA UN POLICIA ESPAÑOL

El ministro de Estado se ha dirigido al de la Gobernación, trasladándole el ruego que le formula el encargado de Negocios de Colombia en esta capital, solicitando el envío a Bogotá de un inspector de la Brigada de Investigación Criminal, cuya permanencia en aquella República hispanoamericana duraría un año aproximadamente.

El director general de Seguridad tiene ya instrucciones a este respecto, y él adoptará las medidas oportunas para complacer los deseos del Gobierno colombiano, que expresan un sentimiento de alta consideración para las virtudes profesionales de la Policía española.

CHOCAN DOS TRANVIAS

Y RESULTAN TRES HERIDOS

A primeras horas de la noche de ayer el tranvía 320 del disco 22, cuando se encontraba parado en la calle de Blasco Ibáñez, fué alcanzado por el número 443 del disco 21, produciéndose tan violento topetazo que resultaron heridos por los trozos de los cristales Eugenio Torres Rodríguez, cobrador; Aurelio Maroto González, cobrador, y una viajera llamada doña Cipriana Lozano López, de cincuenta y siete años.

Los tres fueron curados en la Casa de Socorro del distrito de Palacio y luego pasaron a sus respectivos domicilios.

Redacción y Administración de la HOJA OFICIAL DEL LUNES, Plaza del Callao, 4. Palacio de la Prensa

cada cosa se vaya estudiando, irán saliendo resoluciones en la "Gaceta".

A tal respecto, el señor Valdivia nos habló del verdadero afecto que tiene a la institución de Policía, de las necesidades del Cuerpo, que conoce por su anterior paso por la Dirección, y de lo justo que es corresponder al entusiasmo de muchos, otorgando ciertas mejoras y estimular con las mismas la falta de entusiasmo de algunos; mejoras que para unos han de ser de índole moral, material para otros y de ambas clases para muchos.

Preguntámosle qué causas habían determinado la súbita reorganización que emprendió apenas posesionóse de la Dirección general, y nos respondió que solamente el bien de la Corporación. Ya sé—dijo—que quizá se asegure (y no quiero referirme al personal de Vigilancia y Seguridad), que la reforma tiene una génesis de orden político. Nada más lejos de la verdad. Sólo he perseguido, dejando aparte afectos y consideraciones de carácter moral, hacer justicia y ver la manera de que sea verdaderamente eficaz el servicio policíaco. Y estoy seguro—terminó—de que cuando el revuelo se calme, si es que algún revuelo se ha producido, quedará patente mi sincero afecto a las instituciones de Vigilancia y Seguridad.

Por último desmintió el señor Valdivia otra especie que ayer también se hizo circular por Madrid: la de que, con motivo de ignoradas causas se habían practicado dos importantes detenciones. "Ni una—dijo—porque no había por qué".

Fantasías sobre un supuesto complot

Ni en el Campo de Tiro ni en la Escuela Central ha ocurrido nada. Así lo hemos podido comprobar, y así afirman en los Centros oficiales

El rumor de sucesos de importancia que se daban como acaecidos durante la madrugada de ayer en el Campo de Tiro o en la Escuela Central de Tiro, sitios ambos en el término municipal de Carabanchel, nos movió a comprobar lo que hubiese de cierto en lo que se afirmaba.

Antes de llegar al Campo de Tiro ya nos extrañó no advertir signo alguno demostrativo de que por aquellos contornos hubiese ocurrido pocas horas antes algo anormal.

En efecto, sólo dos parejas de la Guardia civil cuidando del orden pudimos ver en todo el trayecto, desde la Puerta del Angel al Campo citado, lo que no es, en verdad, gran lujo de precauciones, y más si se tiene en cuenta que ayer era domingo y que acudió a los merenderos de la carretera de Extremadura y Casa de Campo numerosísimo público.

Pero aun así, llegamos al Campo de Tiro y requerimos al oficial de guardia para una breve charla. Mientras llegaba, nada, ni el más pequeño detalle, advertimos. Los soldados francos de servicio, en asueto por merenderos y bares de los alrededores, y la guardia mandada, como de ordinario, por un suboficial, Don Juan García, oficial, llega a nosotros vistiendo un "mono", y a nuestras preguntas contesta haciéndonos reparar en la ropa que vestía: "Comprenderán ustedes que de haber ocurrido algo anoche no estaría mandando la guardia un suboficial, sino yo. Y que yo no la mando, a la vista está, por mi vestimenta. Los oficiales—añadió—prestamos aquí servicio especial y nos encargamos de mandar la guardia cuando circunstancias excepcionales lo aconsejan. He leído hoy con estupor que aquí o en la Escuela Central de Tiro han ocurrido cosas graves durante la noche. Aseguro que nada ha acontecido. De todos modos—nos indicó—, bueno será que se informen ustedes en la Escuela, que es ese pabellón fronterizo."

Y en la Escuela nos presentamos, requiriendo también la presencia del oficial de guardia. Es don Ramón Quirant el que accede a ser interrogado y el que también nos asegura que en la Escuela Central de Artillería no ha ocurrido nada de lo que se comentó durante el día de ayer.

"El coronel—añadió—, que también tuvo noticia de lo que aseguraban, me preguntó en seguida qué es lo que se decía había ocurrido en la Escuela, y le dije lo mismo que a ustedes: nada en absoluto. Los soldados tenían permiso para permanecer fuera del cuartel hasta cierta hora, y treinta minutos antes, todos, por falta de dinero para solazarse o por deseos de descansar, se habían reintegrado al cuartel.

—Es que—le replicamos—se dice que al terminar una función de circo, a la que asistieron algunos soldados, unos cuantos se insolentaron...

—Falso en absoluto—nos atacó—, por cuanto por estos alrededores no hubo anoche función de circo. Húbola hace algunos días, pero anoche no.

Y, claro es, no quisimos preguntar más; pero de regreso a Madrid, conversamos con algunos sargentos y suboficiales, quienes

no sólo negaron veracidad al rumor, sino que añadieron que les había contrariado de verdad el que se lancen especies como la de anoche, sin fundamento alguno. Y lo más concreto que pudimos averiguar fué lo siguiente: que habían oído decir que en Cuatro Vientos se había celebrado una sesión de titeres, a la que asistieron unos cuantos soldados, y que, como llegara la hora de retirarse al cuartel sin que los números de acrobacia hubiesen terminado, de cuatro o seis de ellos surgió la idea de continuar hasta que terminase el espectáculo, pero sin el menor asomo de rebeldía y sin dar importancia a la cosa, como no la tenía realmente. Y añadían nuestros comunicantes que ni aun esto habían logrado comprobar. En cuanto a medidas de previsión, nos decían, hubo anoche algunas, las que el Gobierno creyó oportuno adoptar, pero con seguridad por razones de otro orden, acaso por una posible huelga parcial de panaderos, de la que también se hablaba.

Y cumplimos trasladando al papel lo que escuchamos a quienes no tenían por qué falsear la verdad.

DICE EL DIRECTOR DE SEGURIDAD

Visitamos al nuevo director general de Seguridad, don José Valdivia, esta madrugada cuando despachaba en su despacho con el jefe superior, señor Vázquez.

—El día—nos dijo—ha transcurrido en perfecta calma; ni el más leve conato de desorden en Madrid, ni, por las noticias que hasta este momento he recibido, en provincias.

Pedimosle noticias respecto al rumor de que en otro sitio de este número nos ocupamos, referente a supuestos acontecimientos en la Escuela Central de Tiro, y confirmó lo que a tal respecto ya habíamos nosotros comprobado: la falta de veracidad de cuanto se ha asegurado.

EN INDUSTRIA Y COMERCIO

La tramitación y resolución de expedientes

Por el ministerio de Industria y Comercio se ha dado una orden dictando normas para facilitar la tramitación y resolución de los expedientes relativos a los servicios a cargo de este departamento.

Queda en suspenso la reforma de los estudios del Doctorado

La "Gaceta" de ayer publica un decreto disponiendo que la reforma de los estudios del Doctorado, contenida en el decreto de 24 de agosto de 1932, quedará en suspenso por este curso, en espera de la reforma general de los estudios universitarios.

FORASTEROS os asombrará la obra maravillosa de la PLAYA DE MADRID que convierte en mar el río Manzanares. Es la mejor playa de Europa. Salida constante de autobuses Avenida Eduardo Dato, 22, trozo final